
 

                                                                                                                                                   

ATA Reunião Ordinária Junho - 2022 

 
Aos 06 dias do mês de junho de dois mil e vinte dois às quatorze horas (14h), por meio do aplicativo de 

reuniões MEET, reuniram-se em caráter ordinário os membros do COMPAM, seguindo a ordem do dia: 

a) Verificação de quórum 

b) Informes 

c) Pautas: 

1. Entrega do Relatório Anual da Qualidade Ambiental do Município de Pelotas – RAMB 2021   

2. Apresentação de projetos e pesquisas de conservação ambiental - Ciclo de palestras em alusão à Semana 

do Meio Ambiente: 

a. Unidades de Conservação e o Município de Pelotas: Uma Abordagem “Biorregional” Para a 

(Re)conexão Entre a Planície e a Serra dos Tapes 

Palestrante: Giovanni Nachtigall Mauricio. Professor Associado UFPEL. Biólogo, Mestre e Doutor em 

Zoologia. 

b.Pesca ilegal no estuário da Laguna dos Patos. 

Palestrante: Paulo Jerri da Silva Fonseca. 2º Sgt. Cmt Grupo. Patrulha Ambiental da Brigada Militar.  

c. BiodiverCidade de Pelotas: oportunidades imediatas para uma urbanização amigável à fauna 

Palestrante: Jeferson Bugoni. Professor Adjunto UFPEL. Biólogo, Mestre e Doutor em Ecologia, Pós 

Doutorado. 

d. Pesquisa e Desenvolvimento em Ações Integradas e Sustentáveis para a Garantia da Segurança 

Hídrica, Energética e Alimentar no Bioma Pampa. 

Palestrante: Fabio Piccin Torchelsen. Sócio Proprietário da empresa Campo & Mato. Ecólogo, Mestre em 

Biologia, Doutor em Botânica, Pós-Doc. 
 

VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM 

Havendo quórum, a Secretaria-Executiva, Camila Ferreira, identificou a presença de 31 entidades que compõem 

o Conselho, conforme lista de presença (ausentes: Universidade Federal de Pelotas, Superintendência dos Portos 

RS, CIPEL, Fundação Tupahuê, Arpa-Sul, Rede de Suprimentos da Região Sul, Associação Parque Una). 

 

INFORMES 

- Recebido email do CEA solicitando esclarecimento do funcionamento do SISLAM e em observância às 

competências legais do COMPAM; 

- Troca do suplente da Associação Comercial de Pelotas – Novo representante Talles Rosa 

- Troca da titular da SMED – Nova representante Adriana Raquel Farias 

- Troca de titular e suplente da Fundação Tupahue: novos representantes: Paulo Faraco e Leonardo Cardoso. 

Conselheiro Osvado da ACP solicita que a convocatória seja encaminhada ao seu suplente também. 

Conselheiro Eduardo da SQA salienta acerca da questão de ter tido um Projeto de Lei que dispõe sobre 

alteração da legislação do COMPAM, e gostaria de fazer alguns esclarecimentos: a criação de Comissão de 

Revisão Legislativa na SQA, lembrando que havia proposta de nova Política de Meio Ambiente enviada ao 

COMPAM. Contudo, o processo estava sem análise e o mesmo foi retirado de pauta. A SQA criou uma comissão 

para discutir a legislação ambiental sob este fundo, tendo a mesma iniciado os trabalhos pela legislação referente 

ao COMPAM, tendo formulado minuta final e houve um equívoco por parte da Secretaria de Governo que 

encaminhou o projeto como se fosse uma mensagem do Executivo. Tão logo a SQA soube, solicitou a retirada 

do projeto para discutir nas instâncias competentes, inclusive com o COMPAM. Vamos apresentar no momento 

adequado ao COMPAM e se não for entendimento do Conselho não teremos a reforma na legislação. 

Conselheiro Soler do CEA, através do FDAM, solicitou que acontecessem debates e audiências públicas sobre 

a proposta da SQA, pois todos ficaram surpreendidos e chocados com o envio para Câmara, contudo que foi 

esclarecido pelo Secretário, sendo que o PL será objeto de discussão. 

O outro informe, é dizer que a Câmara Técnica de Mudanças Climáticas fez a primeira reunião com participação 

de quase todos membros, ausência da SHRF, tendo deliberado por uma coordenação e por um plano de trabalho 

que previu recolher informações, chamar pessoas que sabem sobre o tema e fazer debate para apresentar 

Relatório para o Plenário deliberar. 



 

Conselheiro Eduardo da SQA diz que é com muita satisfação que escuta acerca das reuniões das Câmaras 

Técnicas, ressalta que seria interessante se fossem disponibilizados os cronogramas de trabalho para que todos 

possam acompanhar. 

Conselheira Lorena da SOS Animais informa que dia 10 de maio teve a terceira reunião da CGFMAM, o 

saldo é R$ 62.489,00 e foi tratada a questão de abrir edital para algum projeto, ver se é possível estipular valores, 

para que não ultrapassem os limites da conta. Outro assunto foi a falta de alguns conselheiros, tendo duas com 

3 faltas consecutivas: SGCMU e Sinduscon. Pelo RI as entidades teriam que ser substituídas, deliberando ao 

longo desta RO a necessidade de chamar novas entidades para composição. 

Conselheiro Eduardo da SQA ressalta que ja está providenciando minutas para proposição dos editais de 

projetos ambientais. 

Conselheiro Alexandre do IFSul reforça que está ocorrendo o 1º Fórum Ambiental do IFSUL, disponibilizará 

o link, e abordará pautas que são do interesse de todos.  

Conselheiro Eduardo da SQA faz menção que tivemos no dia de hoje a abertura do 1º Fórum Ambiental do 

IFSUL, em parceria com a SQA, em 14 campis do Estado. Estão tendo palestras e o convite será encaminhado 

por email com as temáticas. Importante integração entre Município e IFSUL. 

 

APROVAÇÃO DA ATA de MAIO: aprovada, com abstenção do CEA. 

 

PAUTA: 

 

1. Entrega do Relatório Anual da Qualidade Ambiental do Município de Pelotas – RAMB 2021   

Na RO do dia de hoje está sendo realizada a entrega formal do RAMB 2021, o qual será enviado via email, para 

que os conselheiros possam debater e sugerir melhorias. 

Conselheiro Eduardo da SQA, esclarece que será uma entrega via email e fará um rápido comentário. Ainda 

é um relatório muito quantitativo e menos qualitativo, com muita informação e pouca criticidade, tendo SQA 

dificuldade neste processo. É feita uma explanação com os itens que compõem o Relatório.  

Os pontos do RAMB foram citados e o documento na íntegra será disponibilizado por email, sendo que os 

Conselheiros poderão enviar suas críticas, sugestões, complementações, visto que na última vez funcionou de 

forma satisfatória.  

Conselheiro Soler do CEA, diz que é uma boa oportunidade ter uma RE para debater o RAMB 2021.  

Conselheira Marisa do CAU, solicita espaço para debater e conversar sobre o relatório. 

Fica combinado portanto, a pontuação dos itens por escrito via email para melhor organização. 

 

Visto isso, passou-se as pautas seguintes, sendo que as mesmas podem ser acessadas na íntegra mediante a 

gravação desta reunião. 

2. Apresentação de projetos e pesquisas de conservação ambiental - Ciclo de palestras em alusão à Semana 

do Meio Ambiente: 

a. Unidades de Conservação e o Município de Pelotas: Uma Abordagem “Biorregional” Para a 

(Re)conexão Entre a Planície e a Serra dos Tapes 

Palestrante: Giovanni Nachtigall Mauricio. Professor Associado UFPEL. Biólogo, Mestre e Doutor em 

Zoologia. 

b.Pesca ilegal no estuário da Laguna dos Patos. 

Palestrante: Paulo Jerri da Silva Fonseca. 2º Sgt. Cmt Grupo. Patrulha Ambiental da Brigada Militar.  

c. BiodiverCidade de Pelotas: oportunidades imediatas para uma urbanização amigável à fauna 

Palestrante: Jeferson Bugoni. Professor Adjunto UFPEL. Biólogo, Mestre e Doutor em Ecologia, Pós 

Doutorado. 

d. Pesquisa e Desenvolvimento em Ações Integradas e Sustentáveis para a Garantia da Segurança 

Hídrica, Energética e Alimentar no Bioma Pampa. 

Palestrante: Fabio Piccin Torchelsen. Sócio Proprietário da empresa Campo & Mato. Ecólogo, Mestre em 

Biologia, Doutor em Botânica, Pós-Doc. 
Assuntos Gerais. 

Conselheiro Eduardo da SQA ressalta que é a última reunião que ele preside, a partir da próxima RO a 

presidência será do Júlio Xavier, do SINDAPEL. 



 

Conselheiro Leonel da ARP, elogia as palestras de hoje e faz outras considerações. 

Conselheira Marisa do CAU, diz que foi muito gratificante a RO deste dia, sendo que o principal elo é a saúde 

ambiental, acredita que temos que continuar que os debates, para que o COMPAM participe com efetividade 

destes projetos e agradece a disponibilidade dos palestrantes. 

Conselheiro Alexandre do IFSUL cumprimenta os 4 painelistas que participaram hoje. Ressalta que sem 

discutir e estabelecer com os produtores do entorno das matas que se regeneraram, olhando para as experiencias 

que possibilitou isto. Devemos contar com as entidades ambientalistas e moradores de regiões. Salienta os 

pescadores da Colônia Z3. Não podendo haver exclusão de seguimentos. 

Conselheiro Soler do CEA ressalta que encaminhamentos devem ser feitos. Embora seja de suma importância 

o COMPAM trazer os palestrantes, é necessário ter encaminhamento acerca das questões trazidas, tendo que 

pensar como o COMPAM recomende, por exemplo, a unidades de conservação na Mata do Totó e outros locais. 

Medidas de fiscalização são primordiais para tanto. Rever procedimentos como no caso dos banhados urbanos 

remanescentes. 

Conselheiro Wlamyr do Bem da Terra elogia a RO realizada e agradece a atenção. 

Nada mais havendo foi encerrada a reunião. Após a ratificação da presente ATA, assinam os coordenadores 

abaixo descritos. Por fim, todos os presentes foram informados que a reunião foi gravada. Para acesso a 

gravação e a ATA da reunião os conselheiros e demais interessados poderão localizar junto ao sítio após a 

publicação. - http://www.pelotas.com.br/servicos/meio-ambiente - 

 
Pelotas, 06 de junho de 2022. 

 
Coordenação do COMPAM 

 

Secretaria de Qualidade Ambiental - SQA 
Secretaria de Desenvolvimento, Turismo e Inovação – SDETI 

SINDAPEL 

Sindicato Rural de Pelotas – SRP 

Secretaria Executiva 

http://www.pelotas.com.br/servicos/meio-ambiente

